

お世話になっている皆様へ

# 功遂身退、天之道也。

こうと みしりぞ てん みち  
功遂げ身退くは、天の道なり。

(現代語訳; りっぱな仕事を成し遂げたら、その地位にとどまらず退くのが、自然の理にかなった身の処し方である。 出典: 中国春秋時代の思想家、老子の作品『道德経』九章)

日頃の皆様方のご高配に深く感謝申し上げます。

この度、本年6月1日をもちまして宇宙航空研究開発機構を退職致しますので、ご報告申し上げます。

1996年に宇宙飛行士候補者として選抜されて以来、多大なるご支援とご指導を頂きましたことを改めて感謝申し上げます。3回の宇宙飛行を無事成功させた今、搭乗機会を待っている後輩宇宙飛行士、そして新たに選抜される新人宇宙飛行士に道を譲るべきと考え退職を決断いたしました。今後は研究機関での活動を中心に、海外宇宙機関での26年に渡る業務経験を活かした宇宙関連事業への助言、そして我々の未来を担う、総合知を備えた人材育成教育に尽力したいと考えております。

終わりに、宇宙を目指す次世代の若者へ、岩手出身の国民的詩人・童話作家である宮沢賢治の言葉を贈ります。宇宙は人類共通のフロンティアであり、我々の「未来圏」そのものです。今後も人類の宇宙への挑戦に応援宜しく願い申し上げます。

**諸君の未来圏から吹いて来る**

**透明な清潔な風を感じないのか**

(出典: 宮沢賢治『生徒諸君に寄せる』)

2022年5月25日

野口 聡一